
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長野 支部 

（公財）介護労働安定センター 

令和５年度 

介護労働講習（実務者研修を含む） 

実施期間 ６月１５日～１１月２２日 

掲載している写真・氏名等の個人情報につきましては、予めご本人の承諾を得て掲載しています。 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

修了者へ贈る言葉 

 令和５年度介護労働講習（実務者研修含む）の修了おめでとうございます。  

皆さんは、今までの職種も様々で、年齢は２０代から６０代と幅広い年齢層の

中、開講当初は不安や戸惑いも大きかったことと思います。 開校してからは、

日々着々と交流が生まれ 修了まで とても活気のある日々を送りました。「介

護の知識・技能を身に付ける同じ目的を持った仲間の存在が、大きな力、励み

となっていった」といった皆さんの気持ちは共通していて、互いに感謝し合っ

た仲間です。介護労働講習(実務者研修を含む）を共に支え合い、喜び合い、

助け合えたこと、本講習で学んだ知識・技能は大きな財産になることと思いま

す。終わりに、円滑な講習運営にご理解ご協力を頂きましたことに感謝を申し

上げると共に、新たなスタートラインに立ち、力強く一歩を踏み出した皆さん

の今後の更なるご活躍、ご健勝をお祈りいたします。 

長野支部職員一同 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

この研修を受けたことで

多くを得られ、講師やセ

ンター、仲間に感謝です。

大人になってからの勉強

がこれほど楽しく素晴ら

しいことだとは思いませ

んでした。色んな方に「大

人になってからの真剣な

学習」をすすめたいと思

いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学ぶことができ自信つき

ました。工夫ある授業はた

だ難しいだけでなく身に

付き素晴らしい時間でし

た。これから多くの方に介

護を知ってもらい、日本の

高齢化社会を支えてゆけ

たらと思います。同じ目的

の方と出会え一緒に学べ

て良かったです。 

介護の基礎から学べるの

で、現場にでても自信を持

って働くことができると

思います。センターのフォ

ローも充実していました。 

 

今年は２１名が講習を修了し、それぞれの道へ進んでいきました。 

修了者の感想をご紹介します。 

講習を終えて 



 
 

 

 

 

 

 

長島 さん  令和４年度 修了者 

 
Q 介護労働講習で学んだことは？ 

A 

介護の基礎的な部分や利用者様本位の考え方をしっ

かり学べ、講師から現場での実際の話を沢山聞けたので

イメージしやすかったです。講習で学んだ事を実務で体

験することがよく有り思い出しています。 

Q 実際に介護の仕事に就かれた感想は？ 

A 

 

 同じ日がないので慌ただしい面もありますが、面白さ

を感じています。「ありがとう」の言葉が励になってい

ます。先輩職員さんを見習いながら、自身の考えが言え

るようになり、提案できるようになってきました。やり

甲斐を感じています。 

Q これから受講される方へメッセージをお願いします 

A 

 学び始めは慣れない用語もありにむずかしさを感じてしまうかもしれませんが、介護職

を目指す第一歩として介護労働講習に挑戦して、実際に働いてみると「介護労働講習を受

講して良かった！」と実感しています。これから介護職を目指す皆様へ、一緒に働けると

嬉しいです是非お待ちしています。 

事業主様から一言 

特別養護老人ホームふれあい荘稲里  

施設長 宮崎 智司 様 

Q 普段の仕事ぶりはどうですか？ 

A 

介護の仕事は初めてとのことでしたが、ご利用者様の接し方

や行動の一つ一つに長島さんの誠実さがうかがえます。入職さ

れて約１年ほどですが、周りから知識や技術を吸収しようと意

欲も高いように思います。また、明るい笑顔で、周りのスタッ

フ、ご利用者様を自然と笑顔にしてくれる存在でもあります。

ご自身の介護観を大切にし、これからも経験を積んでいってほ

しいと思います。 

就職先を訪ねて 


